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ふたしまっ子だより 
門真市立二島小学校 

令和５（202３）年 

2月 28日(火) 

校長 成尾 尚子 

◎１
いち

年間
ねんかん

を振
ふ

り返
かえ

ろう 

 令
れい

和
わ

４
よ

年
ねん

度
ど

も残
のこ

すところあと１ヶ月
いっかげつ

となりました。学習
がくしゅう

もそろそろ１年間
いちねんかん

の総
そう

まとめを 

行
おこな

う時
じ

期
き

です。この１年
いちねん

で新
あたら

しく学
まな

んだことがどれくらい身
み

についているでしょうか。 

また、苦手
に が て

なことやよく分
わ

からなかったところは、今
いま

のうちに復習
ふくしゅう

に取
と

り組
く

んでおきましょう。そして、学習
がくしゅう

だけでなく、友
とも

だちやクラスの仲
なか

間
ま

と過
す

ごした時
じ

間
かん

はどうでしたか。楽
たの

しいことも、しんどいこともあったと

思
おも

います。それでも、毎日
まいにち

少
すこ

しずつ、前
まえ

に進
すす

んでいます。小
ちい

さなことからでもいい、自分
じ ぶ ん

をほめてあげよ

う。自分
じ ぶ ん

が変
か

わったな、成長
せいちょう

したな、と思
おも

えることを見
み

つけよう。 

少
すこ

しずつ、春
はる

の足音
あしおと

が聞
き

こえてきています。保護者
ほ ご し ゃ

の皆様
みなさま

、 

最後
さ い ご

までどうぞよろしくお願
ねが

いいたします。 

◎分散
ぶんさん

参観
さんかん

 ～ありがとうございました～ 

２月７日（火）低学年
ていがくねん

、２月１５日（水）高学年
こうがくねん

の授業
じゅぎょう

参観
さんかん

を行
おこな

いました。お忙
いそが

しい中
なか

、来
らい

校
こ う

いただ

き、ありがとうございました。１年生は自分
じ ぶ ん

の得意
と く い

なこと（なわとびやコマ回
まわ

しなど）の発表
はっぴょう

や計
けい

算
さん

カー

ド読
よ

みや鍵
けん

盤
ばん

ハーモニカの演奏
えんそう

を披露
ひ ろ う

したりと成長
せいちょう

した姿
すがた

を見
み

せてくれました。２年生は道
どう

徳
と く

で自
じ

分
ぶん

の考
かんが

えを発
はっ

表
ぴょう

している様
よう

子
す

、「集団
しゅうだん

づくり：ロボットちゃん～いいところみつけ～」の班
はん

活動
かつどう

でしっかり

と話
はな

し合
あ

いをしている様
よう

子
す

に頼
たの

もしさを感
かん

じさせてくれました。３年生は社会科
し ゃ か い か

の「くらしの安全
あんぜん

を守
まも

る」で調
しら

べた「消防
しょうぼう

について」をグループで発表
はっぴょう

しました。緊張
きんちょう

していた様子
よ う す

が見
み

られましたが、自
じ

分
ぶん

で調
しら

べたことを伝
つた

える力
ちから

がついてきたなと思
おも

います。４年生は国
こ く

語
ご

で取
と

り組
く

んだ「詩
し

」について

一人一人
ひ と り ひ と り

発表
はっぴょう

しました。発
はっ

表
ぴょう

の後
あと

、お互
たが

いに良
よ

いところを認
みと

め合
あ

う姿
し

勢
せい

に高学年
こうがくねん

らしさが出
で

てきたと

感
かん

じます。５年生は家庭科
か て い か

の「めざせ！朝
あさ

ご飯
はん

名
めい

人
じん

」、意
い

見
けん

を出
だ

し合
あ

って話
はな

し合
あ

うことができていました。

６年生は道徳
ど うと く

で「思
おも

いやり」について、総合
そうごう

で「人生
じんせい

の中
なか

で大切
たいせつ

にしていること」について考
かんが

えまし

た。どちらも他
た

の人
ひと

の考
かんが

えを知
し

り、自
じ

分
ぶん

のことを見
み

つめ直
なお

す時
じ

間
かん

になっていたと思
おも

いました。 

 

①「なんにでもチャレンジすること」 

②「自分
じぶん

や友達
ともだち

、周
まわ

りの人
ひと

を大事
だいじ

にすること」 

③「将 来
しょうらい

の夢
ゆめ

や目標
もくひょう

に向
む

かって頑
がん

張
ば

ること」 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 曜 ３月 学 校 行 事 予 定 ※新型コロナウイルスの感染状況により変更になることがあります 

１ 水 委員会 SC来校 17 金 令和４年度 卒業式 

２ 木 ６年生 制服引き渡し（15時 30分） 18 土 校庭開放（午前） 

３ 金 通級指導終了日 19 日  

４ 土 校庭開放（午前） 20 月  

５ 日  21 火 春分の日 

６ 月  22 水  

７ 火 児童集会 23 木 給食終了 

８ 水 班別集会（２ｈ） PTA決算総会 18：00 24 金 令和 4年度 修了式（11時 10分頃下校） 

９ 木  25 土 春季休業 

10 金  26 日  

11 土 校庭開放（午前） 27 月  

12 日  28 火  

13 月  29 水  

14 火 （中学校卒業式） 30 木  

15 水 お別れ式（Meet） SC 来校 31 金  

16 木 卒業式前日準備（１～4 年、6年 5時間授業） 4/1 土  

七
なな

中校区
ち ゅ うこ う く

のめざす子
こ

ども像
ぞう

：なかまとともに豊
ゆた

かに学
まな

ぶ子
こ

 ～つながり、まなび、きりひらく～ 

二島小学校 

ホームページ 

◎次
つぎ

へのバトンの受
う

け渡
わた

し 

～3年生クラブ見学
けんがく

・児童会
じ ど う か い

役員
やくいん

選挙
せんきょ

～ 
「令和
れ い わ

５年度
ご ね ん ど

」に向
む

けて動
うご

いていることが増
ふ

えてきました。 

２月１５日（水）のクラブは３
さん

年生
ねんせい

が来
らい

年
ねん

度
ど

に向
む

けて見
けん

学
がく

・ 

体験
たいけん

をしました。どのクラブに入
はい

ろうかな、と悩
なや

んでいる子
こ

も 

すでにいました。 

２月２７日（月）は新
あたら

しい児
じ

童
どう

会
かい

役
やく

員
いん

の選
せん

挙
き ょ

がありました。 

選挙
せんきょ

管理
か ん り

委員会
いいんかい

が運営
うんえい

して立
た

ち合
あ

い演説会
えんぜつかい

も２月２４日（金） 

に行
おこな

い、いよいよ本格的
ほんかくてき

な高学年
こうがくねん

の仲間入
な か ま い

りです。誰
だれ

が選
えら

ばれ 

ても、しっかりと児
じ

童
どう

会
かい

を引
ひ

き継
つ

いで頑
がん

張
ば

ってくれることでしょう。 

◎お知
し

らせ 

・令和 5年度の登校
と うこ う

時間
じ か ん

の変更
へんこう

について、本日
ほんじつ

手紙
て が み

を配布
は い ふ

しています。 

・12月に実施
じ っ し

しました学校
がっこう

教育
きょういく

自己
じ こ

診断
しんだん

の結果
け っ か

について、裏面
うらめん

に分析
ぶんせき

と集計
しゅうけい

結果
け っ か

を記載
き さ い

していますの

で、ご覧
らん

ください。回答
かいとう

のご協
きょう

力
りょく

ありがとうございました。 

・新
しん

型
がた

コロナウイルス感
かん

染
せん

症
しょう

対
たい

策
さ く

の大
おお

阪
さか

モデルが 2月 24日（金）より 

 「グリーンステージ」になりました。教育
きょういく

活動
かつどう

に変更
へんこう

はありませんが、 引
ひ

き続
つづ

き感染
かんせん

 

防止
ぼ う し

対策
たいさく

を徹底
てってい

しながら、また、インフルエンザにも注意
ちゅうい

しながら、教
きょう

育
いく

活
かつ

動
どう

に取
と

り組
く

んでいきます。 

なせばなる, 

なさねばならぬ 

なにごとも 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◎学校教育自己診断アンケートの結果について 

12月に実施した令和 4年度学校教育自己診断アンケートの集計と分析ができましたの

で、お知らせします。 

保護者アンケートは７９％のご家庭から回答をいただきました。お忙しい中、ご協力いただき

ありがとうございました。２つの項目を除き 14の項目で８割以上の肯定的回答をいただきま

した。学校の施設・設備についての項目では、市平均よりも低い値でした。今後も、学習環境

の整備については、引き続き市教育委員会へ要望を行ってまいります。また、肯定的回答が最

も低かった項目が、「将来の夢や大人になった時の職業（仕事）について、よく話をしている。」

です。「将来、AIの発達によってなくなる仕事がある」と言われています。子どもたちにとって

は、想像しにくいところもあるかもしれませんが、大人である私たちも、10年後、20年後を見

据えて子どもたちと接していくことが必要になっていると改めて感じています。今後の教育活動

においても、時代の変化に合わせて逞しく生き抜く力の育成を目指していきたいと考えていま

すので、ご家庭でもご協力をお願いいたします。 

児童アンケートでは、気になる項目としては「自分にはよいところがある（71.5%）」「失敗

することを恥ずかしがったりうまくいかないことを怖がったりせずいろいろなことに挑戦してみた

いと思う（74.7％）」です。「なんにでもチャレンジする」には、失敗してもいい、やるだけやって

みよう！という気持ちや、失敗しても馬鹿にされたり、叱ったりされない環境が必要です。失敗し

たら、次はどうしたらいいか、一緒に悩み、考え、またチャレンジして成功を喜び合う、そのような

学校や社会でなければならないと考えます。また、「先生たちには色々なことを相談しやすい」

「担任の先生以にも気軽に相談することができる先生や学校の職員がいる。」では 2～3割

以上の児童が否定的回答をしています。「困っている」「助けてほしい」という子どもたちの

SOSに気づき、支えていける教職員集団であるためにも、改善していきたい課題であると考え

ます。 

教職員アンケートでは、「相互に学び合う雰囲気の醸成されており、研修等で学んだ成果が

共有され教育活動に生かされている（88％）」については昨年度から大きく向上しています。

全体での授業研究はもとより、教職員でそれぞれ得意な教科や分野について研修を行い、教

職員同士で共有していることが、この結果につながっていると考えています。しかし、校長として

は、まだまだ学校全体で取り組む際の意思統一や生徒指導やいじめなど課題解決の際の対

応については、学校組織として改善しなければならないと感じた項目も多く、今後も改善に向

けて取り組んでいきたいと思います。 

 



 


